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Как изменится  
«Чернышевская»
Во втором квартале 2024 года станция метро «Чернышевская» примет пассажиров. Первое масштабное 
обновление с момента её открытия в 1958 году вышло на финальную стадию. Корреспондент Metro увидел 
результаты работы своими глазами и рассказывает о том, что изменится для горожан. С. 2
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СТАТУИ 
ЦАРСКОГО СЕЛА 
ГОТОВЯТСЯ К 
НОВОМУ СЕЗОНУ С. 3

БАСТА
РАССКАЗАЛ
О ЛЮБВИ 
К ФУТБОЛУ С. 7

КОЛЛЕКЦИОНЕРОМ 
МОЖЕТ СТАТЬ
КАЖДЫЙ С. 12

ДЕНИСКА
ПОПАЛ
В СЕРИАЛ
Режиссёр Артемий Драгун-
ский рассказал Metro об экра-
низации знаменитых «Дени-
скиных рассказов». С. 11
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ВЯЧЕСЛАВ БУТУСОВ 
18 апреля (16+)
На сцене клуба «Космонавт» со-

стоится редкое событие – Вячеслав 

Бутусов и группа «Орден Славы» 

исполнят песни Nautilus Pompilius 

в клубном формате. Зрителей ждут 

любимые хиты, ставшие саундтре-

ком целого поколения. Музы-

канты сыграют ретроспективную 

программу из главных жемчужин 

творческого наследия «Наутилуса». 

Большая музыкальная программа 

будет сопровождаться атмосфер-

ным видеорядом. 

«ЗОЛУШКА» 
21 апреля (12+)
На исторической сцене Мариинско-

го театра состоится первая весенняя 

премьера – комическая опера 

Россини «Золушка». Ранее это сочи-

нение звучало в полусценической 

версии в Концертном зале Мари-

инского театра. Полномасштабный 

спектакль будет представлен в 

режиссуре Екатерины Малой. Ху-

дожник по декорациям и костюмам 

– Вячеслав Окунев. Музыкальный 

руководитель – Валерий Гергиев.

PSILOCYBE LARVAE & CRUST
19 апреля (16+)
Ветераны российской dark metal 

сцены с берегов Невы Psilocybe 

Larvae уже четверть века снабжают 

слушателя уникальным музыкаль-

ным коктейлем на стыке doom, 

death и мелодичного black metal. 

На концерте в клубе «Сердце» они 

выступят вместе с Crust – группой 

из Великого Новгорода, начавшей 

свой путь в 2014 году. Музыканты 

экспериментируют в нескольких 

жанрах вне стилистических границ.

ВЫДАЮЩИЕСЯ МУЗЫКАНТЫ 
АЗЕРБАЙДЖАНА В БОЛЬШОМ 
ЗАЛЕ ФИЛАРМОНИИ 
23 апреля (6+)
Под управлением известного дири-

жера Эйюба Кулиева, выступающе-

Что интересного 
происходит в Петербурге

Вячеслав Бутусов | ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ

| ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ

го на таких прославленных сценах, 

как, например, нью-йоркский 

Карнеги-холл и венский Концерт-

хаус, оркестр исполнит шедевры 

азербайджанской и русской акаде-

мической музыки, созданные Кара 

Караевым, Фикретом Амировым, 

Сергеем Рахманиновым и Петром 

Чайковским.

PINK FLOYD SHOW
26 апреля (0+)
Грандиозное шоу от симфонических 

проектов «Легендарные Rock-Хиты» 

и «Rammstein-шоу». Красивейшие 

аранжировки известных хитов 

Pink Floyd в исполнении оркестра 

300-летия Санкт-Петербурга. На 

сцене клуба «A2» будут музыканты, 

танцоры, оперные солисты.

MONOЛИЗА
28 апреля (16+)
После перерыва длиною в год 

коллектив готов встретить свою 

16-ю весну в родном городе в 

клубе Jagger и снова спеть вместе 

с залом «Всё начинается с весны!». 

MONOЛИЗА существует с 2007 года. 

За это время группа выпустила не-

сколько альбомов, написала саунд-

треки для кинофильмов, объездила 

Россию и соседние страны вдоль и 

поперёк и не собирается останав-

ливаться. Сюжеты песен построены 

на контрасте иронии и драмы, на 

метафорических отсылках и вере в 

лучшее.

Осенью 2022 года станция за-
крылась на реконструкцию. 
Архитектурный облик под-
земной остановки останется 
прежним, удивит технологи-
ческое оснащение.    

– Специалисты компании 
приступают к финальному 
этапу по реконструкции – 
размещению декоративных 
и архитектурных элементов. 
Ведётся облицовка внешнего 
и внутреннего пространства 
вестибюля декоративным 
камнем, – рассказали Metro 
в пресс-службе «Метростроя 
Северной столицы».

Заменили эскалаторы
Ежедневно на закрытой 
станции петербургской под-
земки трудятся порядка 300 
человек. За почти два года 
реконструкции здесь заме-
нили деревянную кровлю 
на металлическую, проло-
жили шесть тысяч погонных 
метров инженерных сетей, 
установили высокотехноло-
гичные эскалаторы.

– Основная задача рекон-
струкции – это замена трёх 
эскалаторов старой модели 
на новые узкобаллюстрад-
ные механизмы КТП-V. Уже 
установили нити всех четы-
рёх эскалаторов, разместили 
их цепи и ступени. Впереди 
нас ждут пусконаладочные 
работы и финальная отлад-
ка механизмов, – пояснили в 
пресс-службе.

С новыми эскалаторами 
«Чернышевская» сможет 
принять на 6,5 тыс. пассажи-
ров больше. Это снизит оче-
реди в часы пик.

– Комплекс работ по ре-
конструкции позволит по-
высить нагрузку на станцию 

утром и вечером до 16 тыс. 
на вход и до 13 тыс. на вы-
ход, – добавили в «Метро-
строе Северной столицы».

Композитор 
и революционеры
Станция метро «Чернышев-
ская» открылась в 1958 году. 
Изначально её хотели на-
звать «Чайковская» и офор-
мить по мотивам творчества 
автора «Лебединого озера». 
Позже был ещё один вари-
ант – «Кирочная». Но в итоге 
остановились на «Черны-
шевской», а дизайн остано-
вочного пункта посвятили 
русским революционерам. 
Перронные залы погружены 

в землю на 70 метров, что 
делает станцию одной из са-
мых глубоких в мире.

– Это первое масштабное 
обновление станции с мо-
мента её открытия. Модер-
низация «Чернышевской» 
по проекту предполагает 
использование более техно-
логичных и современных 
материалов, но проходит с 
сохранением архитектурно-
го облика станции и важных 
декоративных элементов, 
– сказали в пресс-службе 
«Метростроя Северной сто-
лицы».

Открытие «Чернышев-
ской» запланировано на 2-й 
квартал 2024 года.

Новое высокотехнологичное оборудование повысит про-

пускную способность станции | ФОТО: ИГОРЬ АКИМОВ

На «Чернышевской» уже установили новые эскалаторы, скоро их запустят | ФОТО: ИГОРЬ АКИМОВ

Рабочие также заменили кровлю | ФОТО: «МЕТРОСТРОЙ 

СЕВЕРНОЙ СТОЛИЦЫ»

Реконструкция – на 
финальной стадии

Уже в скором 
будущем обновлённая 

«Чернышевская» 
примет первых 

пассажиров: рабочие 
начали демонтаж 

строительных лесов. 
Корреспондент Metro 

оценил ход работ

70  
метров – на такой глубине 

находится станция метро 

«Чернышевская»

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metro.ru

Пётр Первый прочтёт тотальный диктант
20 апреля в Петербурге 
пройдёт Тотальный диктант. 
Проверить свои знания мож-
но будет на 164 площадках и 
в режиме онлайн.

Как сообщили Metro орга-
низаторы акции, площадок 
может стать больше, ведь 
регистрация закончится в 
13.55 – за пять минут до на-
чала мероприятия.

В этом году текст для дик-
танта подготовила писатель-
ница Анна Матвеева. Читать 
будут писатели, актёры, 
филологи и историки. Среди 
них Евгений Водолазкин, Ан-
дрей Ургант, Анастасия Мель-
никова и многие другие. 

Зарегистрироваться мож-

но на сайте: www.totaldict.ru.
На площадке Северо-За-

падного института управле-
ния Российской академии 
народного хозяйства и 
госслужбы появится Пётр 
Первый – телеведущий Лео-
нид Петров прочтёт текст в 
образе императора.

– В детстве не любил 
писать диктанты, – признал-
ся Пётр I Metro. – Но теперь 
вспоминаю школу с благо-
дарностью. У меня, кстати, 
по русскому языку была 
твёрдая четвёрка. И сейчас 
бы попробовал свои силы, 
но всё некогда, третий год 
выступаю в роли чтеца. 
АЛЁНА БОБРОВИЧ Телеведущий Леонид Петров в образе Петра I | АЛЁНА БОБРОВИЧ



Статуи разделись и готовы 
к встрече с туристами

Сезон открыт!
К концу недели уже все скуль-

птуры Музея-заповедника 

«Царское Село» освободятся 

от зимних коробов.

– Скульптуры сразу 

осматриваем, фиксируем 

состояние сохранности, све-

ряем с тем, что было осенью, 

когда закрывали их на зиму, 

– рассказала Metro главный 

хранитель Музея-заповедника 

«Царское Село» Татьяна Сер-

пинская. – Как правило, ниче-

го глобального не происходит. 

Всё-таки короба выполняют 

свою защитную функцию. 

Почти все скульптуры 

выполнены в первой четверти 

XVIII века в Венеции по заказу 

Петра I и Александра Меншико-

ва, в Царском Селе появились 

при правлении императрицы 

Елизаветы Петровны. 

– Скульптуры у нас, 

конечно, не в самом лучшем 

состоянии – и многие требуют 

реставрации, – говорит Татья-

на Владимировна. – Что мы и 

делаем постепенно.

Сейчас на реставрации 

находятся «Аллегория войны» 

и «Амфитрита». METRO
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70
парковых объектов освободят 

к концу недели в Екатери-

нинском и Александровском 

парках

Всю зиму мраморные статуи провели в жестяных коробах под надёжной 

крышей

Скульптура «Персей», скорее всего, в следующем сезоне 

отправится на реставрацию

Сотрудники музея-заповедника оценивают сохран-

ность скульптуры «Примавера»

Скульптуры освободились, и в 

парках открылся летний сезон

Мраморная «Галатея» приветствует посетителей 

парка после зимней спячки

Искусственный интеллект 
помогает медицине
В 2023 году в 85 субъектах 
Российской Федерации 
внедрили 106 медицинских 
изделий с искусственным 
интеллектом. Такую цифру 
приводят в профильном ми-
нистерстве. Цифровизация 
здравоохранения в больни-
цах и поликлиниках регио-
нов продолжается благодаря 
нацпроекту «Здравоохране-
ние», который реализуется 
по решению президента 
страны.

Умные технологии по-
зволяют выявлять признаки 
заболеваний на раннем 
этапе, проводить профи-
лактические обследования, 
подбирать оптимальные 
дозировки лекарственных 
препаратов и даже увели-
чивать точность хирурги-
ческих вмешательств. А 
цифровые профили пациен-
тов помогают сформировать 
индивидуальную программу 
лечения. METRO
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В семье Смирновых из Ка-
релии уже сбились со счёта, 
сколько раз они приезжали в 
Петербург. 

13-летняя Ксюша и 15-лет-
ний Матвей считают себя 
братом и сестрой. Их родите-
ли Юрий и Евгения познако-
мились, когда оба приехали 
в Северную столицу лечить 
своих детей. У Юрия – двое 
сыновей и дочь, у Евгении 
– две дочери и сын. Сейчас 
все дети общие. У двоих – он-
кологические заболевания, 

Ксюшу и Матвея под своё 
крыло взял фонд AdVita.

– Примерно раз в три 
месяца мы приезжаем в Пе-
тербург, – говорит Евгения 
Смирнова. – И каждый раз 
останавливаемся в кварти-
рах фонда. Во-первых, сами 
бы не потянули снять жильё 
на четверых. Во-вторых, нам 
нужны особые условия, а 
здесь они есть, все следят за 
чистотой, потому что жиль-
цов объединяет одна цель –
вылечиться.

57-летняя Любовь Бабурина 
живёт в маленьком посёлке 
на Алтае – на границе с Казах-
станом. Всю жизнь была раз-
норабочей, потом нянечкой. 
Вырастила пятерых детей.

– Муж у меня умер, живу 
рядом с младшей дочкой, –
рассказывает Любовь. – Три 
года назад стала быстро уста-
вать, синяки пошли по всему 
телу. Соседка как-то сказала 
мне: «Люба, если бы не зна-
ла, что ты живёшь одна, по-
думала бы, что над тобой 
муж издевается».

В 2021 году Любови по-
ставили диагноз «острый 
миелоидный лейкоз». После 
лечения была достигнута ре-
миссия, но врачи предупре-
дили, что потребуется пере-
садка. 

– В мае будет год, как мне 
сделали трансплантацию, –
говорит Любовь. – Почти год 
жила в квартире фонда, за 
что я ему очень благодарна. А 
сколько таких людей по всей 
стране! Побольше бы таких 
квартир. Сейчас прилетаю в 
Петербург на обследование, 
и мне всегда помогают. Чув-
ствую себя под защитой, как 
в надёжной крепости.

У всех одна цель«Плохое слово на три буквы» Под защитой

18-летний Артём Черненков 
и его мама Надежда приеха-
ли из Челябинской области. 
В этот раз они прибыли на 
обследование. Год назад Тёма 
и его мама жили в Петербур-
ге десять месяцев – у молодо-
го человека была пересадка 
костного мозга.

Артём заболел пять лет на-
зад. 

– Появилась сильная сла-
бость, случались обмороки, 
– рассказывает Надежда. – 
Сначала мы списывали такое 
состояние на переходный 
возраст. Но Тёме становилось 
хуже, нас отправили сдавать 
анализы. Вскоре меня вызва-
ла наш педиатр и сказала, что 
нам надо срочно собирать-
ся в областную больницу. Я 
тогда спросила доктора: «Всё 

так плохо? Это может быть 
плохое слово из трёх букв?» 
Слово «рак» я боялась произ-
носить вслух. Врач ответила, 
что скорее всего. Сейчас, ког-
да прошло пять лет, я очень 

благодарна нашему педиатру 
за то, что она так быстро по-
ставила диагноз. 

Следующие три года Ар-
тём лечился в Челябинске, 
вышел в ремиссию. Отучил-
ся в десятом классе, как все 
обычные дети.

– 31 мая я пошёл на об-
следование, оказалось, что 
у меня рецидив, – говорит 
Артём.

Школу окончил на удалёнке
Артёма стали готовить к 
трансплантации костного 
мозга. 

– В качестве донора подо-
шла я, – говорит Надежда. 
– Я уже знала, что с прожи-
ванием в Петербурге может 
помочь благотворительный 
фонд AdVita. Написала им, 
и нас поселили! В результа-
те мы жили в квартире для 
подопечных десять месяцев. 
Пока Тёма находился в кли-
нике, я жила одна, каждый 
день носила ему в больницу 
еду, воду, чистые вещи. По-
том мы были здесь вместе. 
Не представляю, как бы мы 
справились без фонда. Я 
бюджетник, зарплата у меня 
очень скромная. В квартире 
Артём штудировал учебники 
и в конце года блестяще на-
писал ЕГЭ. По его результа-
там он поступил в ИТМО. 

– Я очень много времени 
провожу в больнице, наблю-
даю за врачами, – размыш-
ляет Артём. – Может быть, 
позже получу ещё и меди-
цинское образование, буду 
спасать жизни.

Бесплатные квартиры 
помогают спасти сотни жизней

В благотворительном фонде AdVita стартовала акция «Место без опасности». Нужно собрать 8 млн рублей, чтобы до конца 2024 года оплатить 
аренду 20 квартир для подопечных фонда в шаговой доступности от клиники Р.М. Горбачёвой. Это необходимо тем, кто приехал в Петербург 

лечиться от рака. Именно аренда жилья – одно из самых серьёзных финансовых препятствий на пути к выздоровлению. Оставаться под 
присмотром врачей после трансплантации костного мозга нужно долгие месяцы. Metro побывало в одной из квартир

ТЕКСТ И ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

Национальный день донора
Ежегодно 20 апреля в России отмечается один из важных социальных 

праздников – Национальный день донора.

Лечение от рака может длиться месяцы, иногда годы, и без по-

мощи доноров крови тут не обойтись. Часто требуются систематические 

переливания компонентов крови в течение долгого срока. 

В фонде AdVita создана донорская служба. Ежедневно донорская 

служба крови консультирует десятки людей, которые хотят сдать кровь 

и нуждаются в подробной информации. 

Подробнее на сайте: www.advita.ru.

20 
многокомнатных квартир 

в Петербурге снимает фонд 

AdVita для своих подопечных

«Наша семья не 
смогла бы пла-
тить за квар-
тиру. Если бы 

не фонд, погряз-
ла бы в долгах».

Надежда Черненкова
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В Петербурге прошёл круп-
нейший в мире научный фо-
рум – ХХII Международные 
Лихачёвские научные чте-
ния. Ежегодно форум позво-
ляет учёным и специалистам 
из разных стран обсудить 
актуальные проблемы и на-
ходить совместные пути их 
решения. «БРИКС как новое 
пространство диалога куль-
тур и цивилизаций» – тема, 
которой в этом году были по-
священы Чтения.

Построить новый справед-
ливый мир
О масштабе и важности Чте-
ний говорит множество фак-
тов. Например, то, что ста-
тус международных им был 
присвоен Указом Владимира 
Путина. Президент России 
направил приветственное 
письмо участникам форума, 
где высоко оценил широ-

кий спектр обсуждаемых 
вопросов, касающихся ос-
новных тенденций развития 
современного общества как 
на национальном, так и на 
международном уровне. Ны-
нешние Чтения посвящены 
месту и роли БРИКС на миро-
вой арене. 

– Выбор такой темы 
особенно актуален в свете 
председательства России в 
этом авторитетном и влия-
тельном объединении, обе-
спечивающем эффективную 
совместную работу госу-
дарств-участников во многих 
сферах на основе принципов 
равноправия, уважения и 
взаимного учёта интересов, 
– отметил Президент России. 

Владимир Путин выразил 
надежду на то, что перспек-
тивы развития БРИКС будут 
обсуждены на высоком экс-
пертном уровне, а вынесен-
ные по итогам встречи ини-
циативы помогут освоить 
новые формы и направле-
ния взаимовыгодного много-
стороннего сотрудничества 
на благо стран и народов, в 
интересах построения более 
справедливого, безопасного 
и благополучного миропо-
рядка.

Форум смотрят десятки ты-
сяч учёных
Ректор СПбГУП академик 
Александр Запесоцкий во 
вступительном слове отме-
тил, что, помимо собравших-
ся в зале, с докладами участ-
ников смогут ознакомиться и 
телезрители.

– У нас идёт прямая теле-
визионная трансляция по фе-
деральному каналу «Научная 
Россия», – отметил академик. 
–  Аудитория, которая смо-
трит прямой эфир, достигает 
20 тыс. человек, а по научной 
квалификации наш средний 
зритель – доктор наук. 

Россия готова к диалогу
На пленарной дискуссии 
Чтений выступила офици-
альный представитель МИД 
России Мария Захарова. Она 
назвала Россию и её внеш-
нюю политику маяком в 
международных отношени-
ях. 

– Мы готовы разговари-
вать с каждым, кто разделяет 
наши подходы к строитель-
ству многополярного мира, 
и даже с теми, кто пока по 
каким-то причинам не го-

тов к принятию объективно 
складывающейся реально-
сти, работаем и будем рабо-
тать над достижением взаи-
мовыгодных компромиссов, 
– сказала Мария Захарова.

Приятный сюрприз
Во время открытия Лихачёв-
ских чтений стало известно, 
что утром 12 апреля Прези-
дент России Владимир Путин 
подписал Указ о награжде-
нии Александра Запесоцкого 
орденом Александра Невско-

го. Ректора поздравили все 
присутствующие.

Ещё одной наградой стала 
медаль Кирилла и Мефодия 
Российской академии образо-
вания, которую Александру 
Запесоцкому вручила прези-
дент Российской академии 
образования, доктор истори-
ческих наук Ольга Васильева.

Борьба двух миров
Несмотря на то что из-за гео-
политической обстановки 
многие зарубежные гости не 
смогли приехать, на Чтениях 
было представлено свыше 
160 докладов учёных, госу-
дарственных и обществен-
ных деятелей из 19 стран 
мира.

Доктор исторических и по-
литических наук Университе-
та Сорбонны Оливье Рокпло 
в своём докладе отметил, что 
сегодня идёт борьба между 

колониальным и антиколо-
ниальным мирами.

– Сегодня Запад не по-
нимает культурных изъяв-
лений БРИКСа, потому что 
западный мир до сих пор 
полностью колониален. Поэ-
тому очень важно построить 
настоящий мировой порядок 
на основе фундаментальных 
ценностей древнейших куль-
тур после 250 лет колониаль-
ного хаоса и террора Запада 
на всех континентах.

– У нас есть новая ситуа-
ция в мировой культурной 
жизни – это, что называет-
ся, культурный суверени-
тет, – подчеркнул директор 
Государственного Эрмитажа, 
академик, почётный доктор 
СПбГУП Михаил Пиотров-
ский. –  Многополярный 
мир строится на суверените-
те культур, и он существует 
реально. Задача в том, как 
сочетать суверенитет куль-
тур с культурным единством 
мира, благодаря которому 
мир развивается. Здесь нуж-
но много делать и много го-
ворить: нужны философия и 
теория.

Работа продолжается
Во второй день работы науч-
ного форума участники про-
вели секционные заседания, 
где уделили внимание про-
блемам и перспективам фор-
мирования новой глобаль-
ной платформы культурного 
сотрудничества в области на-
уки, культуры, искусства, 
образования, экономики и 
права.

Подводя итоги ХХII Лиха-
чёвских чтений, академик 
Запесоцкий произнёс важ-
ные слова: 

– По мнению Лихачёва, за-
кон развития культуры – это 
непрерывный рост гуманиз-
ма. Роль гуманизма возрас-
тает, сейчас мир на пороге 
событий по увеличению гу-
манного начала в жизни. 
БРИКС – объединение, ко-
торое нельзя мерить по за-
конам Евросоюза или НАТО. 
Модель БРИКС – идея более 
свободного, равноправного 
и гуманного развития, где 
страны не ущемляют интере-
сы друг друга, – подытожил 
ректор СПбГУП Александр За-
песоцкий.

Более 1500 участников из разных стран от Беларуси до ЮАР объединили Лихачёвские чтения | ВСЕ ФОТО ИГОРЬ АКИМОВ

На Лихачёвских чтениях 
обсудили новый миропорядок 

Интересные 
факты 
о Лихачёвских 
чтениях:

Международные 

научные чтения в 

Санкт-Петербургском 

Гуманитарном универси-

тете профсоюзов впервые 

состоялись в мае 1993 

года и были приуроче-

ны к Дням славянской 

письменности и культуры 

и Дню города. Их иници-

аторами были Дмитрий 

Сергеевич Лихачёв и 

профессора СПбГУП – В.Е. 

Триодин, Р.С. Милонов 

и А.С. Запесоцкий. С тех 

пор Чтения проводятся 

каждый год.

1

С 2008 года Чтения проходят 

при поддержке Мини-

стерства иностранных дел 

России. За весь период 

проведения Чтений в них 

приняли участие представи-

тели 57 стран мира.

Среди участников форума в 

2024 году представители 19 

стран мира: выдающиеся 

учёные, видные обще-

ственные и политические 

деятели, дипломаты, 

известные журналисты, 16 

членов РАН, руководство 

РАО, 26 руководителей 

академических институтов 

и научно-исследователь-

ских центров, свыше 160 

докторов наук, профессо-

ров из 30 регионов России, 

признанные специалисты 

в области науки, культуры, 

искусства, экономики, 

юриспруденции.

3

2

Представители 19 стран мира – выдающиеся 
учёные, видные общественные и 

государственные деятели, дипломаты, в том 
числе Мария Захарова, Михаил Пиотровский, 

Константин Затулин, Андрей Исаев, Александр 
Яковенко, Елена Драпеко – собрались 
в Санкт-Петербургском Гуманитарном 

университете профсоюзов для участия в ХХII 
Международных Лихачёвских научных чтениях

«Модель БРИКС 
– идея более 
свободного, 

равноправно-
го и гуманно-
го развития, 
где страны 

не ущемляют 
интересы друг 

друга».
Александр Запесоцкий,

академик, ректор СПбГУП

Мария Захарова отметила важность Лихачёвских чтений в Университете 

профсоюзов

1993 
 – в этом году впервые состо-

ялись Лихачёвские научные 

чтения в Санкт-Петербургском 

Гуманитарном университете 

профсоюзов

НИНА
ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru



Сейчас здание на Большой 
Озерной ул., 68, к. 4, выгля-
дит печально. С виду это 
неприметный склад, по-
крытый граффити. В реаль-
ности же – бывший вокзал 
станции Озерки 1902 года 
постройки по проекту фин-
ского архитектора Бруно 
Гранхольма, который был 
известен своей работой на 
Выборгском направлении – 
от Шувалово до Выборга. 

По неподтверждённой 
легенде, именно в кафе 
станции Александр Блок 
написал знаменитое сти-
хотворение «Незнакомка». 
C 1992 года здание было за-
брошено, затем горело и вы-
полняло роль склада. Теперь    

его планируют превратить в 
культурный центр. Если, ко-
нечно, удастся найти финан-
сирование. 
  
Культурная станция
Как рассказала Metro Ольга 
Маркарян, руководитель про-
екта, это здание – единствен-
ная недействующая станция 
на линии исторической ветки 
Петербург – Выборг.

– При этом именно она глу-
боко связана с Серебряным 
веком, здесь проводили время 
многие деятели искусств на-
чала ХХ века, – говорит Ольга. 
– Так и родилась идея – пре-
вратить это здание в центр, 
аккумулирующий прошлую и 
современную культуру Петер-
бурга.

На текущий момент разра-
ботан проект реставрации и 
приспособления постройки, 
а также создана концепция 
развития данной территории. 
Они предполагают наличие 
выставочного пространства, 
кабинетов, кафе, веломастер-
ской. 

– Удивительно, как старое 
ненужное здание может стать 
отправной точкой культурно-

го направления: поднимать 
историю места, вовлекать 
жителей в сотворчество и 
актуализировать проблемы 
сохранения объектов культур-
ного наследия. Это хорошая 
практика взаимодействия с 
нетривиальной локальной 
идентичностью, – продолжает 
тему Артём Асеев, специалист 
по территориальному брен-
дингу, участник проекта.

Вокруг «Станции Озер-
ки» уже началась культурная 
жизнь. В районной библиоте-
ке проходит поп-ап-выставка 
«Остановочный пункт» об 
истории места, а на май запла-
нированы открытые экскур-
сии по району. 

Что дальше
Работа над зданием-феник-
сом, как его называют авторы, 
должна занять до трёх лет. 

– Самые большие вызовы 
проекту ещё предстоят – в его 
реализации. Именно поэтому 
совместное проектирование с 
участием историков, археоло-
гов, архитекторов, музейщи-
ков и бизнеса может решить 
судьбу станции, – подытожи-
вает Ольга Маркарян. 

Исторический вокзал хотят
превратить в культурный центр

В Петербурге 
презентовали 

концепцию «Станции 
Озерки». Судьба 

проекта будет зависеть 
от поиска инвесторов

1. Так здание выглядит сегодня. 2. Историческая фотография вокзала в Озерках. 3, 4. Рендеры из концепции создания 

культурного центра | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ АВТОРАМИ ПРОЕКТА

Факты о вокзале 
в Озерках
• Легенда о написании 

Блоком «Незнакомки», по 

словам искусствоведов, 

не подтверждена. Но есть 

факт того, что стихотворение 

было написано на салфетке 

в кафе ж/д станции в 

районе Озерки, а на станции 

Шувалово кафе не было. 

• Бруно Гранхольм строил 

вокзалы на станциях 

Ланская (1910), Удельная 

(1915), Озерки (1902), 

Шувалово (1898), Парголово 

(1906), Левашово (1908). На 

стиль Гранхольма повлияла 

эпоха «национального 

романтизма». Его здания 

украшены резьбой и 

другими декоративными 

элементами, которые чётко 

отличают их от других 

подобных построек. 
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СВЯТОСЛАВ ТАРАСЕНКО
money@metronews.ru
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Василий, давайте начнём 

издалека.

– Насколько издалека? Из 
Мытищ? (Смеётся.)

Не совсем. Из вчерашне-

го дня. 
– Хорошо. Тогда будем гово-
рить про завтра. 

ОК! Вы смотрели чет-

вертьфинал Лиги чемпио-

нов «Реал» – «Манчестер 

Сити»?

– Нет. У меня был концерт, 
а потом я возвращался из 
тура по Сибири.

Я почему спрашиваю: 

играли два клуба, за кото-

рые болеют уже больше 

не в самих Испании и Ан-

глии, а по всему миру.

– Сто процентов! Не то что 
больше. Сомневаюсь, что за 
«МанСити» в самом Манче-
стере болеет очень много 
народу.

Позволю себе провести 

параллель со СКА. Коман-

да покинула Ростов-на-

Дону. По вашему мнению,  

это для неё «затяжной вы-

езд». Вместе с тем у СКА 

наверняка прибавится фа-

натов в целом по стране. 

Какой вы себе представ-

ляете эту новую аудито-

рию?

– От 6 до 60 лет. (Улыбается.) 
Я встречал болельщиков 
СКА в удалённых от Ростова 
городах и местностях, в том 
числе на своём концерте 
в Чикаго. Мы выступаем 
и вдруг видим, как на 
балконе вывешивают флаг 
«Армейцы Дона». Оказа-
лось, это парень из 
Таганрога, фанат 
СКА, который 
переехал в Аме-
рику. 

Сейчас 
просто хо-
чется, чтобы 
люди прихо-
дили на наши 
матчи, чтобы 
та культура 
боления, которую 
я люблю, крепла и 
развивалась. Имею в виду 
активную поддержку: 
пение, шиза, остроумные 
перформансы. Футболисты, 
конечно, люди замечатель-
ные, но весь футбол делают 
болельщики на секторе. 

Без них игра скучна. Когда 
я прихожу на сектор и там 
идёт шиза… Знаете, лучше 
этих дней в моей жизни 
вряд ли можно что-то оты-
скать.

Сейчас часть ростовчан пе-

рестанет болеть за коман-

ду. Это печально?

– Не знаю. (Пауза.) Печально 
для них, наверное. Я видел, 
сколько было активных бо-
лельщиков на нашем матче 
с «Чайкой» – 100 человек. 
А всего на трибунах при-
сутствовало 500 зрителей. 
Вопрос не ко мне, почему 

старый ростовский 
стадион разрушен, 

а на новом, не-
большом, так 
мало людей. 
Наверное, они 
присматрива-
ются. Дон-
ской болель-
щик особый: 

присмотрится, 
увидит. Если по-

кажем достойную 
игру, он останется с 

нами.
Конечно, у болельщиков 

есть непонимание того, что 
такое Медиалига. Для них 
это такая развлекательная 
штука, куда приходят поще-
голять. Для меня же это ме-

сто, где профессиональные 
футболисты могут доказать 
свой высокий уровень. Мар-
кетинг здесь второстепенен. 
Кстати, на первый матч в 
рамках Медиалиги мы уже 
заказали пять автобусов, 
которые привезут болель-
щиков из Ростова.

Насколько тяжело вам да-

лось решение о переводе 

команды в МФЛ?

– Очень тяжело! Надо было 
досконально понять, что 
такое медиафутбол. Конеч-
но, переживали и за то, что 
скажут болельщики. Но та 
основная их часть, которых 
я знаю и которые являются 
для меня авторитетами в ро-
стовском околофутбольном 

движении, сказала, что это 
суперидея и они её поддер-
жат. Вообще, когда говорят, 
что СКА украли из Ростова-
на-Дону, я отвечаю: СКА 
украли у болельщиков око-
ло 20 лет назад. До того как 
я, «плохой человек», туда 
пришёл, в клубе всё было 
очень грустно: постоянные 
переименования, пертурба-
ции, вылеты. Мы, считаю, 
добились высоких резуль-
татов – стали вице-чемпи-
онами дивизиона. На тот 
момент у нас были партнё-
ры и обширные планы. Но 
пандемия усложнила жизнь 
команд, лишённых государ-
ственной поддержки. Пар-
тнёры ушли, я остался один. 
В год тратил на клуб до 90 
млн рублей личных средств. 
Смысла играть во втором 
дивизионе, занимая там 7-е, 
8-е, 12-е место, я больше не 
видел. В МФЛ гораздо проще 
сконцентрироваться на 
самом футболе.

В январе мы общались с 

бывшими игроками СКА. 

Они рассказали, что клуб 

не заплатил им по счетам. 

Речь главным образом 

о премиальных за се-

зон-2021/22. По их версии, 

вы даже не знали о суще-

ствовании этих долгов.

– Я всё знал. Разговаривал 
с каждым футболистом. 

Некоторые набирали меня 
групповыми звонками. Мы 
объясняли ситуацию, рас-
писали целый план выплат. 
Если кого-то что-то не устра-
ивало и не было согласия, 
я предлагал обращаться в 
суд и решать вопросы там. 
На сегодняшний день все 
оставшиеся премиальные – 
17 млн рублей – выплачены. 
Это легко проверить. 

Сколько игроков осталось 

в команде после потери 

ею профессионального 

статуса?

– Один – полузащитник 
Алишер Мирзоев. Но 
мы подписали классных 
новичков, которые здесь 
получат большие возмож-
ности. Главным тренером 
пригласили Дениса Попова, 
легенду московских армей-
цев, который уже работал в 
СКА. Пока всё здорово. Мы 
серьёзная команда, которая 
продолжает прославлять 
своё название, красно-си-
ние цвета и родной город.

Каковы цели клуба на се-

зон?

– Максимальные. Стать 
чемпионами, на правах 
победителя пробиться в 
розыгрыш Кубка России и 
там тоже биться за трофей. 
В общем-то, делать то же 
самое, что мы делали во 
втором дивизионе.

В Кубке шансы будут? 
– Конечно! Кубок – это такая 
штука... Для меня 81-й год, 
когда СКА в финале обы-
грал «Спартак», – самый 
яркий пример и стимул. 
ДМИТРИЙ РОГОВИЦКИЙ

«Хотим биться за победу везде» 
Баста 

Завтра стартует пятый сезон Медийной футбольной лиги – любительского турнира, в котором игроки и владельцы – видные звёзды шоу-бизнеса и 
легендарные футболисты. Среди новичков – вице-чемпион СССР 1966 года, обладатель Кубка страны 1981 года ростовский клуб СКА, которым уже 5 

лет владеет рэпер Баста (Василий Вакуленко). Теперь клуб сменил профессиональный 2-й дивизион на любительский и перебрался в Москву 

Клуб настраивается на игру во всех турнирах

3 
месяца продлится пятый сезон 

Медиалиги. Большинство 

матчей пройдут в Москве  

«Не исключаю, 
что сам сы-
граю за СКА. 
Морально го-
тов, но мне 

нужно два меся-
ца, чтобы ски-

нуть вес».
Баста

Уроженец Ростова-на-Дону Василий Вакуленко с детства болеет за СКА | ВСЕ ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ СКА РОСТОВ-НА-ДОНУ

4 
клуба в соперниках у СКА на 

групповом этапе МФЛ. Это 

«Родина Медиа», «Титан», 

Fight Nights и «Рома»
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Наталия Брагинская

Знаменитый психолог Михаил Лабковский продолжает 
отвечать на письма читателей Metro. 

Если у вас есть вопросы к психологу, присылайте их на 
konkurs@gazetametro.ru. В теме письма укажите: «Вопрос 
Лабковскому».

Я стыжусь своей девушки. Встречаемся уже несколько 
лет, раньше всё было нормально. Не могу понять, откуда 
берётся стыд за неё. Мы вместе приехали из маленького 
города в Москву. Учились, теперь работаем. Она красивая, 
достаточно умная, интеллигентная, стройная, но у неё со-
всем нет интересов и амбиций. Она работает на ресепшен, 
зарабатывает мало. Не знаю, что делать. (Олег)
Олег, два ответа на вопрос, что вам делать. Первый: раз-
бираться с собственной самооценкой. Стыдятся других 
те люди, которые на самом деле недовольны собой. Тем, 
кто в себе уверен, совершенно безразлично, что подумают 
окружающие. Вам же почему-то не всё равно, как оценива-
ют не только вашу девушку, но и вас самих – почему это вы 
не нашли себе никого получше. 

Второй: вам надо понять, любите вы свою девушку 
или нет. Хотя лично мне даже по вашему письму всё при-
мерно ясно. Дело в том, что, когда мы любим другого, мы 
принимаем его целиком, со всеми его достоинствами и 
недостатками. Вы же придираетесь к каким-то странным 
вещам типа непрестижной работы. Когда человек хочет 
переделать другого и стыдится его, это совершенно точно 
история не про любовь. Подумайте об этом.

Я студент 3-го курса, мне 19 лет. Хотя я чувствую себя  
гораздо старше, потому что иногда у меня проскакивают 
мысли о том, зачем вообще нужна эта жизнь. Я очень хочу 
получить образование, но проблема в том, что я хотел по-
ступить в театральный, а поступил на эколога. Из-за этого 
родители говорят мне каждый день и каждый час, чтобы 
я думал об учёбе и пахал. Мне хочется, как и моим свер-
стникам, заниматься тем, что мне нравится, но я не могу. 
Проще говоря, я запутался. Подскажите, пожалуйста, что 
мне делать? (Андрей)
Андрей, во-первых, такие мысли – это не шутки. Если они 
будут и дальше вас посещать, то, пожалуйста, как можно 
скорее обратитесь за поддержкой как минимум в бес-
платную службу психологической помощи. А во-вторых, 
всё очень просто. Пока вы живёте с родителями и, как я 
понимаю, полностью от них зависите, они чувствуют себя 
вправе решать, где вам учиться, на что тратить время и во-
обще как жить. Если хотите, чтобы это изменилось, идите 
работать. Скорее всего, мама с папой будут от этой идеи не 
в восторге, но вы уже совершеннолетний и вправе решать. 
Когда станете финансово независимым, вам будет проще 
отстаивать границы в общении с родителями. И, если же-
лание поступить в театральный не пропадёт, вы сможете 
обеспечить себе возможность учиться там платно.

Если же вы работать пока не готовы, придётся играть 
по правилам, установленным родителями. В конце концов, 
вы уже на третьем курсе, так что осталось не так долго.

Мнение автора может не совпадать с мнением редакции.

К УСПЕХУ 
ВЕДЁТ БОРЬБА

МИХАИЛ 
ЛАБКОВСКИЙ
ПСИХОЛОГ

METRO 

Стиль жизни
с

ЗИНАИДА БЕЛОВА
редактор

Metro продолжает рубрику, 

в рамках которой раз в неделю 

наши журналисты будут пред-

лагать идеи развлечений для всей 

семьи на выходных. 

Друзья, в этом году Россия будет 

отмечать 225-летие со дня рождения 

Александра Пушкина. Напишите свои 

любимые строки, принадлежащие его 

перу (не более 70 знаков), и пришлите 

нам на адрес: konkurs@metronews.ru 

с пометкой «Ай да Пушкин!».
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«Я помню чудное мгновенье:
Передо мной явилась ты,
Как мимолётное виденье,

Как гений чистой красоты».
Наталья, читательница Metro

ИЛЛЮСТРАЦИЯ 

СОЗДАНА 

НЕЙРОСЕТЬЮ

Идём 
в зоопарк
Мне больше нравится ходить в 

зоопарк вместе с дочкой – так 

ты становишься свидетелем 

непосредственной детской 

радости от встречи с его много-

численными обитателями: 

«Мама, пойдём туда! Мама, 

а это кто?» Наблюдать за жи-

вотными можно бесконечно, 

но мы буквально «зависли» у 

сурикатов. Кстати, Ленинград-

ский зоопарк уже перешёл 

на летний режим и работает 

до 21.00.

й 

Онлайн-эфир газеты Metro

ЛИДИЯ ЗЕРНОВА АНДРЕЙ СОРОКИН

24 апреля на сцене Александринского 

театра – премьерный показ балета 

Вячеслава Самодурова «598 тактов». 

В этот вечер зрители также смогут 

увидеть одноактную хореографическую 

композицию «Озорные частушки» и 

цикл миниатюр Леонида Якобсона 

«Роден», считающийся одним 

из самых совершенных и 

оригинальных хореогра-

фических сочинений 

ХХ века. Наши гости 

расскажут, как и 

кто работал над 

этими спектакля-

ми. Смотрите нас 18 

апреля в 13.00.

Премьерный показ балета Вячеслава 
Самодурова «598 тактов»

первый заместитель художественного 

руководителя Театра балета

имени Леонида Якобсона

заслуженный артист РФ, 

премьер Театра балета имени 

Леонида Якобсона

сандринского

оказ балета 

р

«598 тактов». 

акже смогут 

еографическую 

у

частушки» и 

а Якобсона 

у

ся одним 

енных и 

ореогра-

инений 

р р

и гости 

как и

л над 

такля-

е нас 18

13.00.

Леонида Якобсона

24 апреля на

театра – пр

р

Вячеслава С

В этот вече

увидеть одно

композицию

цикл миниа

«Роден»,

из сам

ориг

фи

ХХ

Друзья, наступила весна, а значит, пришло время показать всем, что наши 

женщины самые красивые! Примите участие в конкурсе Metro! Сделайте 

своё фото на рабочем месте, напишите несколько строк о том, почему 

вы любите свою работу, и пришлите нам на адрес: konkurs@metronews.ru 

с пометкой «Королева на работе».

«Это наш сотрудник Мария. Она очень любит свою «Это наш сотрудник Мария. Она очень любит свою 

работу за дружный коллектив и за то, что ей очень работу за дружный коллектив и за то, что ей очень 

нравится общаться с клиентами! А они у нас самые нравится общаться с клиентами! А они у нас самые 

лучшие!» – пишет Наталья.лучшие!» – пишет Наталья.





КАК 
ПОТРАТИТЬ
РАБОЧИЙ 
ДЕНЬ
НА СЕБЯ?

10
 WWW.METRONEWS.RU
ЧЕТВЕРГ, 18 АПРЕЛЯ 2024КАРЬЕРА

Человек, которому в детстве 
не помогли развить свои 
таланты, в будущем будет 
иметь мало амбиций и же-
ланий развивать карьеру. 
Он устраивается на работу, 
которая ему не особенно 
нравится и не очень даётся. 
При этом он не продолжает 
искать себя, а просто ми-
рится с тем, что можно жить 
и так, можно быть середняч-
ком. Надежды на успех нет. 
Хорошо, если есть возмож-
ность проявить себя в дру-
гой сфере.

Другой путь успеха
– Сегодня некоторые люди 
пытаются добиться успеха 
в какой-то другой области 
жизни, отличной от работы, 
например, в хобби или в се-
мье, – говорит Metro коуч Ев-
гения Зябкина. 

Можно иметь необыч-
ное занятие, объездить весь 
мир, знать кучу интересных 
людей, иметь популярный 
аккаунт в социальных сетях. 
Всё это тоже форма успеха, 
когда человек осознанно 
притесняет одну из своих 
сфер жизни для того, чтобы 
максимально раскрыться 
в другой.

– Некоторые не понима-
ют, что все 5 рабочих дней 
в неделю можно получать 
удовольствие, если не по-
бояться превратить своё 
хобби в источник дохода, 
а не ждать выходных из-
за нелюбимой работы, – рас-
суждает психолог Лариса 
Буткина.

Скромность – порок 
– В детстве многие хотели 
стать космонавтами, врача-
ми, певцами. Все мы мечта-
ли изменить мир к лучшему, 
– продолжает психолог-прак-
тик. – Но окружение нам 
внушило, что скромность 
украшает, а порядочный че-
ловек должен строить карье-
ру медленно и постепенно.

Но, чтобы достигнуть 
успехов в современном 

мире, не нужно стесняться 
подчёркивать свои дости-
жения, рекламировать себя 

и говорить о повы-
шении зарплаты.

Без оглядки на других
Молодые люди до 30 лет 
тоже часто не верят в себя, 
так как ориентируются 
на героев соцсетей, которые 
якобы очень успешны. 

– Им кажется, что разрыв 
в дистанции между тем, что 
они имеют, и желаемым про-
сто непреодолим, – объясня-
ет эксперт. – Это приводит 
к тому, что человек сдаётся 
без боя, так как считает не-
возможным победить. Един-
ственный совет в этой ситуа-
ции – без оглядки на других 
строить свой собственный 
путь.

Мама – это профессия
– Женщина может реа-
лизовываться как мама 
и при этом не иметь каких-
то амбиций в плане карье-
ры и зарабатывания денег, 
– добавляет Евгения Зябки-
на. – И это не сублимация, 

а как раз осознанный выбор, 
когда амбиция проявляется 
в той сфере, которая макси-
мально отзывается у челове-
ка. Семья – это тоже способ 
реализации.

У мам, которые всё-таки 
хотят делать карьеру, есть 
много страхов и препят-
ствий: например, боязнь 
начинать новое дело само-
стоятельно, неуверенность 
в поддержке семьи, отсут-
ствие профессиональных 
навыков, высокая конкурен-
ция и невероятный уровень 
обязательств. Из-за своих 
страхов они довольствуются 

малым. В этом случае 
нужно спросить 

себя: «Сделала ли 
ты всё возможное 
и убедилась ли, 
что у тебя не по-
лучится? Или 
даже не пробова-

ла?»

Нужно рисковать
– На современном рынке 

труда у опытных професси-
оналов 40+ есть тенденция 
занижать свою заработную 
плату, – рассказывает Евге-
ния Зябкина. – Как будто 
с возрастом специалисты 
дешевеют, хотя по факту 
должно быть наоборот. Они 
не могут себя адекватно оце-
нить с профессиональной 
точки зрения, правильно 
составить резюме и обозна-
чить заработную плату. Так-
же их карьера и доход могут 
начать тормозить из-за стра-
ха рисковать.

– Опытные профессио-
налы вынуждены занижать 
цену, брать на себя больше 
задач и испытывать стресс 
от меняющихся условий 
и роста конкуренции. Им 
нужно сделать маленький 
шажок в новое, а потом ещё 
один, чтобы стать успешнее.
ЮЛИЯ ЩЕДРОВА

Нужно учиться рекламировать себя 

| ФОТО СГЕНЕРИРОВАНО НЕЙРОСЕТЬЮ

Желание успеха 
появляется не просто так

Почему одни строят 
успешную карьеру, 

а другие годами сидят 
на одной должности? 
Metro узнало, почему 

амбиции есть 
не у всех

5% 
россиян сейчас занимаются 

бизнесом, согласно опросу 

одного из банков. В 2019 году 

эта цифра была больше – 

7,6%. По мнению эксперта, 

люди не идут в бизнес 

из-за страха

Малышам подарят
одежду и игрушки  
На рабочем совещании 
губернатора Александра 
Беглова с членами городско-
го правительства приняли 
решение о введении новой 
меры социальной поддерж-
ки – предоставлении по-
дарочного набора предметов 
первой необходимости для 
новорождённого ребёнка. 

Предполагается, что в 
комплект будут входить бо-
лее двадцати наименований: 
одежда, детское постельное 
белье, игрушки, средства 
гигиены, подогрев для 
детского питания, развива-
ющие игры и технические 
средства для обеспечения 
безопасности детей. 

Над определением 
состава набора работает 
экспертная группа. В её со-
став вошли представители 
роддомов, врачи-педиатры, 

представители социально 
ориентированных организа-
ций, предприятий, выпу-
скающих товары для детей, 
представители родительской 
общественности – моло-
дые и многодетные мамы, 
активисты родительских 
сообществ. Был проведён 
опрос в социальных сетях.

«Мы всегда уделяли боль-
шое внимание оказанию 
помощи семьям с детьми, 
поддержке семейных цен-
ностей. В дополнение к 
федеральным ввели регио-
нальные меры поддержки. В 
объявленный президентом 
Год семьи мы должны уси-
лить эту работу. Подарочный 
набор особенно поможет 
молодым семьям в первое 
время после рождения ре-
бёнка», – отметил Александр 
Беглов. METRO

PLUS



Цикл рассказов Виктора Дра-
гунского, посвящённый слу-
чаям из жизни московского 
дошкольника, а затем учени-
ка младших классов Дениса 
Кораблёва, впервые появил-
ся в печати в 1959 году. Про-
тотипом главного героя стал 
сын писателя Денис Драгун-
ский – дядя Артемия.

– Как ни парадоксально, 
но всю свою жизнь я живу 
в окружении наследия Вик-
тора Драгунского. Работаю 
режиссёром, и при этом 
у меня никогда не было 
ожидания, что именно я ста-
ну автором экранизации 
«Денискиных рассказов», – 
рассказал Артемий.

По его словам, он с ра-
достью взялся за эту идею, 
предложенную продюсера-
ми – братьями Андреасян.

– Мы сразу же для себя ре-

шили, что сами «Денискины 
рассказы» осовременивать 
не будем. Мы их хотим со-
хранить в том оригиналь-
ном, первозданном виде. 
Поэтому выбирать актёров 
было довольно сложно, ведь 
за 50 лет существенно изме-
нились актёрские типажи 
и в целом лица, – рассказал 
режиссёр. 

Главного героя на роль 
Дениски выбирали букваль-
но до последнего дня. 

– Мы уже знали, когда на-
чинаем снимать, но не зна-
ли, кто будет исполнять 
роль Дениски. И всё-таки 
его нашли. Это было какое-
то божественное прови-
дение, потому что мы по-
пробовали очень много 
разных актёров-детей: более 
опытных, менее опытных, 
из разных агентств. И вдруг 
внезапно у кого-то в соцсети 
я увидел мальчика, который 
на фото выглядел так, как 
в моём понимании должен 
был выглядеть наш Дени-
ска. К нашему огромному 
удивлению, этот безумно 
талантливый мальчик, ко-

торого зовут Роман Панков, 
никогда до этого прежде 
не снимался и не играл в те-
атре. Просто у него такая  
естественная органика, что 
он сразу стал у нас исполни-
телем главной роли.

Другой сложностью, 
по словам Драгунского, был 
выбор локаций: 

– Мы, конечно же, иска-
ли дворы, квартиры, что-
бы что-то было похожее. 
Но в результате квартиру 
всё-таки пришлось постро-
ить. А вот нужный нам двор 
нашли в районе Курчатов-
ского института – там есть 
такие кварталы, которые 
были построены для учёных 
в конце 40-х – середине 50-х. 
Мы нашли там замечатель-
ный двор, немножко его до-
оборудовали, завезли туда 
ретроавтомобили, заменили 
фонари – в общем, перенес-
ли его на 70 лет назад. 

Жители дома, по словам 
режиссёра, всячески содей-
ствовали съёмкам, охотно 
освобождали места для пар-
ковки «Волг» с оленями, «По-
бед» и «Москвичей». 

В первом сезоне каждая 
из 12 серий будет посвяще-
на одному из рассказов. 

– Начали мы с «Он живой 
и светится» – это у нас как 
флагман, открывает первый 
сезон, который знакомит 
с героем, его друзьями, его 
семьёй. Поэтому действие 
происходит в основном 
во дворе и дома, – пояснил 
Артемий. – В будущем зри-
телей ждут уже выход героя 
за Садовое кольцо, походы 
в цирк и многое другое. 
ОКСАНА ЧЕРТОВА

Роман Панков в роли Дениски | КАДР ИЗ СЕРИАЛА

Многие эпизоды из «Денискиных 

рассказов» стали настоящей детской 

классикой на все времена 

| КАДР ИЗ СЕРИАЛА

Открыт портал 
в Денискино детство

Завершена работа 
над сериалом 

«Денискины рассказы» 
по произведению 

Виктора Драгунского. 
О том, что мы в нём 

увидим в ближайшее 
время, Metro рассказал 

внук писателя – 
режиссёр Артемий 

Драгунский

Сюжет
Москва, 2024 год. Денису 

Викторовичу привозят 

шестилетнего внука Дениса, 

которому он каждый день 

рассказывает истории о его 

ровеснике, жившем в совсем 

другую эпоху. Истории деда 

Дениса становятся порталом 

в 1954 год – его беззаботное 

советское детство, прошед-

шее в одном из московских 

дворов.
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Овен
21.03 – 20.04

Первая половина сегодняшнего дня 

пройдёт интереснее второй. Ничего 

страшного, когда-то надо просто 

поработать.

Телец
21.04 – 21.05

Если домашние дела не с головой 

поглотили Тельцов, то ближе к ве-

черу можно расслабиться и приятно 

провести время.

Близнецы
22.05 – 21.06

Активность первых дней рабочей 

недели пошла на убыль. Пора 

подумать о доме и семье – как там 

справляются без вас?

Рак
22.06 – 22.07

Все дела, связанные с деньгами, 

постарайтесь решить до обеда, а 

ближе к вечеру будьте готовы к 

звонкам, поездкам и встречам.

Лев
23.07 – 22.08

С утра лучше хорошенько порабо-

тать – сил у Львов хватит. А вечером 

можно рассчитывать на заслужен-

ное вознаграждение.

Дева
23.08 – 22.09

Может показаться, что сил не стало 

больше, и по-прежнему хочется от-

дохнуть. Не расслабляйтесь. Ближе 

к вечеру Девы почувствуют прилив 

энергии.

Весы
23.09 – 22.10

Если вы что-то на сегодня планируе-

те, ориентируйтесь на утро. Вечером 

вполне вероятен неожиданный 

упадок сил.

Скорпион
23.10 – 21.11

Скорпионы по-прежнему на коне 

– вершите свою судьбу, как хотите. 

Особенно благоприятной будет 

первая половина дня.

Стрелец
22.11 – 21.12

Если у Стрельцов есть цель, считай-

те, что и на вашу улицу, наконец-то, 

пришёл праздник: наступила пора 

для его осуществления.

Козерог
22.12 – 20.01

С утра будьте осторожнее – ещё не 

полностью исчез риск травматизма. 

А ближе к вечеру готовьтесь к полу-

чению интересной информации.

Водолей
21.01 – 18.02

Наступают дни, когда ко всему надо 

подходить очень аккуратно. Будьте 

осторожны на дороге и в обраще-

нии с опасными инструментами.

Рыбы
19.02 – 20.03

У Рыб сегодня день коллективных 

дел и свершений. А решение соб-

ственных проблем можно оставить 

на другие дни.

МИХАИЛ ЧИСТЯКОВ, АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования и психологии 
«АСТРУС»

Гороскоп

3

| ОДЕССКАЯ КИНОСТУДИЯ

| КИНОСТУДИЯ ИМ. М. ГОРЬКОГО

| ОДЕССКАЯ КИНОСТУДИЯ

«Приключения Электроника» 
(1979)

«Гостья из будущего» (1984)

«Приключения Петрова 
и Васечкина, обыкновенные 
и невероятные» (1984)

(Реж. Константин Бромберг). 

Семиклассник Серёжа Сыроежкин 

поменялся местами с электронным 

мальчиком, как две капли воды 

похожим на него. (0+)

(Реж. Павел Арсенов). Поход за ке-

фиром обернулся для шестикласс-

ника Коли путешествием во вре-

мени и знакомством с девочкой 

из будущего Алисой Селезнёвой. 

(6+)

(Реж. Владимир Алеников). Музы-

кальная комедия про третьекласс-

ников, влюблённых в одну девочку 

– отличницу Машу Старцеву. (0+)

сериала, воз-
вращающих 
в детство
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Ответы

По горизонтали:
1. Специалист, к которому 
обращаются, когда требуется 
настроить чёткость своего зрения.
8. Гимнастика под музыку.
9. Покупка недвижимости под её 
же залог.
10. Художественно дырявое 
творение.
11. «Арматура» человека.
14. «Датчик» одного из пяти чувств.
15. Врождённые способности 
вундеркинда, что не стоит 
зарывать в землю.
18. Художественное 
произведение, украшенное 
осколками разбитых сердец и 
судеб.
19. Валюта, ставшая 
«национальной» сразу для 
нескольких стран чуть больше 
двадцати лет назад.
20. Один из постулатов 
суворовской «Науки побеждать».
21. Прижатые к ладони пальцы 
руки.
24. Русский царь Грозный по 
отношению к писателям Тургеневу 
и Бунину.
27. Щипковый музыкальный 
инструмент арабского 
происхождения.
28. Играя на этом струнном 
инструменте, Садко очаровал 
морского царя.
29. Кто заслуживает эпитета 
«верста коломенская»?
30. Любимая масть рыболова.

По вертикали:
1. Крутая контора нового русского.
2. Равномерное распределение 
мусора по труднодоступным 
местам.
3. Совершенство, лучший образец 
чего-либо.
4. Дорога, часто упоминаемая в 
песнях о ямщиках.
5. Проволока у скрипки, из которой 
смычок «выдавливает» музыку.
6. Фантазия, неосуществимая мечта.
7. Отчёт о выполнении задания.
11. Бальзак считал этот «товар» 

По горизонтали: 1. Окулист.  

8. Ритмика.  9. Ипотека.  10. 

Кружево.  11. Скелет.  14. 

Глаз.  15. Талант.  18. Драма.  

19. Евро.  20. Натиск.  21. 

Кулак.  24. Тёзка.  27. Лютня.  

28. Гусли.  29. Дылда.  30. 

Червы.  

По вертикали: 1. Офис.  2. 

Уборка.  3. Идеал.  4. Тракт.  

5. Струна.  6. Химера.  7. 

Рапорт.  11. Слава.  12. 

Ездок.  13. Есаул.  15. Танк.  

16. Литьё.  17. Носик.  22. Ус-

лада.  23. Артель.  24. Тягач.  

25. Засор.  26. Афины.

невыгодным: он слишком 
дорого стоит и слишком плохо 
сохраняется.
12. Человек, передвигающийся на 
транспорте.
13. Офицерский казачий чин.
15. Военная машина, что ежей 
«боится».
16. Увесистое порождение 
горячего цеха.
17. Деталь чайника, 
позаимствованная у слона.
22. То, что доставляет удовольствие 
и отраду.
23. Вид объединения людей 
для общей хозяйственной 
деятельности.
24. Буксир на колёсах.
25. «Болезнь» канализационной 
трубы.
26. Столица Греции.

Коллекционером современного 
искусства может стать каждый

Попробовать понять художников на PAF

PORT ART FAIR (PAF) – вторая по счёту независимая ярмарка совре-

менного искусства пройдёт с 18 по 21 апреля 2024 года в «Севкабель 

Порту». В ней примут участие галереи, объединения и независимые 

художники. «На выставке будут представлены более 60 независимых 

художников как из Петербурга, так и из других городов и даже стран. 

Среди участников заявлены: Никита Орлов, Дарья Сурмило, 

Наталья Дюкова, Ирен Мусина, Пана, Максим Савва, Маша 

Лам, Миша Верт, Глеб Баранов, Антон Левин, Александр 

Кипсоне, Полина Уварова, Анна Слобожанина и другие. 

А также не менее 20 галерей и арт-объединений», – рас-

сказала Metro куратор выставки Анна Заведий. Некото-

рые работы мы выбрали для этой публикации. METRO

ZOOM  

«Если вы непро-
фессиональный 
коллекционер, 
ориентируй-
тесь на свои 

ощущения. Вы-
бирайте серд-

цем».

Анна Заведий, 

куратор выставки 

Ирен Мусина, «Плесень» Ульяна Пучеглазова, «Дом на голове» Маруся и Митя Нестеровы, «У радио» (из «Нескучной серии») | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ОРГАНИЗАТОРАМИ
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